
 
 

Antwort zur Anfrage Nr. 0609/2014 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt be-

treffend Fahrradverleihstation am Kaisertor (SPD) 

 

 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 

 

Zunächst muss festgestellt werden, dass die verkehrlichen Umgestaltungsmaßnah-

men nicht wegen der Installation einer Fahrradvermietstation vorgenommen wur-

den, sondern aufgrund häufig auftretender gefährlicher Situationen, in denen Au-

tofahrer die querenden Fußgängerinnen und Fußgänger sowie die Radfahrenden 

regelmäßig übersahen. Gerade an Wochenenden ergaben sich hier häufig ge-

fährliche Situationen, auf die die Verkehrsverwaltung von Anwohnerinnen und 

Anwohnern hingewiesen wurde. Hinzu kam, dass im Fahrradvermietsystem, das im 

Bereich des Rheinufers mit die größten Nutzerzahlen zeigt, eine größere Vermietsta-

tion im Bereich Kaisertor benötigt wurde. Der zunächst angedachte Standort be-

fand sich im Gehwegsbereich und stieß bei den Anwohnerinnen und Anwohnern 

auf Kritik. Die jetzt gefundene Lösung wurde in einem Ortstermin mit dem Ver-

kehrsdezernat, der Straßenverkehrsbehörde und dem Verkehrsüberwachungsamt 

unter Beteiligung des Ortsvorstehers und der Ortsbeiratsfraktionen entwickelt. 

 

Zu 1. Die Poller wurden bereits installiert, um die Verkehrssicherheit in diesem Be-

reich zu verbessern. Als der Bereich direkt am Rheinufer noch beparkt wur-

de, kam es immer wieder durch ein- und ausparkende Kraftfahrzeuge zu 

gefährlichen Situationen  

 zwischen Kraftfahrzeugen und RadfahrerInnen bzw. FußgängerInnen. 

 

Zu 2. Insgesamt sind 17 Parkplätze entfallen. Bei diesen Parkplätzen handelte es 

sich um Kurzzeitparkstände, die für jedermann gebührenpflichtig waren. Im 

Gegenzug sind 5 neue Bewohnerparkplätze entstanden. Durch die räumli-

che Nähe zur Rheinufertiefgarage ist die Verkehrsverwaltung der Auffas-

sung, dass Kurzzeitparker hier über ein ansprechendes Angebot verfügen. 

 

Zu 3/4. Die Verkehrsverwaltung kann aufgrund des aufwändigen Genehmigungs-

verfahrens keine verbindliche Angabe machen. Wir gehen aber davon 

aus, dass die Station Ende April/Anfang Mai aufgebaut wird. 
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